



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

# Vía telefónica, Sheinbaum sí habló con Trump

por **Jesús Héctor Muñoz Escobar**  
junio 18, 2025

Después de que no se concretara la esperada reunión entre la Presidenta de México, **Claudia Sheinbaum**, y el mandatario de Estados Unidos, Donald Trump, la mexicana confirmó que habló con el magnate en el marco de la cumbre del G7. La Presidenta confirmó en sus redes sociales que sostuvo una llamada telefónica con Trump, en la que le explicó por qué no pudo encontrarse con ella como habían acordado: "Tuve una muy buena conversación telefónica con el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, quien me comunicó que ayer salió de emergencia por la situación en Medio Oriente". Al final, señaló que "Coincidimos en trabajar juntos para llegar pronto a un acuerdo en diversos temas que hoy nos preocupan".

## ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ALISTA PERIODO EXTRAORDINARIO LA PRÓXIMA SEMANA

Este viernes los integrantes de la Comisión Permanente, entre los que destaca el coordinador de Morena, Adán Augusto López se alistan para aprobar la convocatoria para un periodo extraordinario de sesiones, que comenzará el próximo lunes 23 y se extenderá durante toda la semana. Este periodo extraordinario es crucial, ya que permitirá a los legisladores trabajar en la aprobación de leyes y modificaciones, evitando así la espera hasta el 1 de septiembre, fecha en la que se reanudarán las actividades en el Congreso de la Unión. La aprobación de las leyes



dependerá de la entrega de la documentación correspondiente por parte del Gobierno Federal. Estaremos atentos.

### **POR FIN ENTRÓ EN VIGOR LA LEY SILLA**

Después de una larga espera de 180 días por fin ayer 17 de junio entró en vigor la Ley Silla, una reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT) que reconoce el derecho al descanso durante la jornada laboral y obliga a los empleadores a proporcionar asientos con respaldo para tomar una pausa. Además de la obligación patronal de otorgar los asientos, ahora la LFT prohíbe a las empresas obligar a los empleados a permanecer de pie la totalidad de la jornada laboral. El objetivo de la reforma es prevenir riesgos asociados a la exposición prolongada en una postura vertical. Antes de la reforma laboral, la Ley Federal del Trabajo establecía la obligación de otorgar el número de sillas suficientes para los trabajadores; sin embargo, la disposición no estaba vinculada con el derecho al descanso, se interpretaba más como una herramienta para desempeñar las actividades. La Ley Silla es de los pocos cambios a la LFT que tienen una conexión con el descanso en el trabajo, junto con la reforma de vacaciones o el derecho a la desconexión digital establecido con la reforma de teletrabajo, son las últimas modificaciones a la legislación laboral que se han enfocado en esta materia. Aunque la nueva regulación obliga a los empleadores a otorgar los asientos con respaldo, estos deberán estar en un espacio que la empresa destine para este fin; es decir, no hay una obligación de colocar las sillas en el lugar donde se desarrollan las actividades. La Ley Silla está dirigida principalmente a centros de trabajo del sector de servicios, comercio y análogos. En empresas con giro industrial, la disposición sólo será aplicable si la naturaleza de las actividades lo permitan.

### **GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA SE DESCARTA PARA BUSCAR REELEGIRSE EN LA MESA DIRECTIVA**

**Gerardo Fernández Noroña**, presidente de la Comisión Permanente y del Senado descartó buscar la reelección como presidente del Senado de la República, por lo que, consideró que en la oposición hay “nerviosismo” al igual que en los medios de comunicación. “Yo no pienso ir a una reelección para que me madreen. Yo voy a esperar a ver que determina mi grupo parlamentario. Yo estoy más bien en la lógica de regresar a mi escaño; entonces, el nerviosismo de algunos sectores de la derecha y medios lo entiendo, pero es injustificado”, dijo. Además, Fernández Noroña denunció una supuesta ofensiva en su contra para evitar su eventual reelección al frente de la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores y frenar cualquier otra aspiración política, pero afirmó que no cambiará su forma de ser, aunque lo “chupe la bruja”. “Si por como soy me chupa la bruja políticamente hablando, bien empleado, no tengo ningún problema, y si eso me da nuevas oportunidades, bien empleado también”, puntualizó.

### **DIPUTADO RICARDO MONREAL PIDE CIVILIDAD POLÍTICA A LA OPOSICIÓN**

Luego de que diputados del PAN criticaron que la presidenta Claudia Sheinbaum no se pudiera reunir con el presidente Donald Trump, **el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal**, pidió a la oposición actuar con mesura y



con gesto de civilidad política. El legislador morenista resaltó que al margen de que la oposición tenga animadversión o ideológicamente sean distintos a su movimiento, alegrarse por esto le parece un gesto que no quisiera calificar porque entraría al mismo proceso que ellos hacen. “Hoy se llevaría a cabo esta primera reunión presencial, ayer lo platicamos. Lo abrupto de la salida del presidente Donald Trump, lo único que advierte es la emergencia del motivo por el que tuvo que abandonar la cumbre G7, por la guerra que está en Irán y también el Estado de Israel. “Lo único que plantearía a la oposición es que actuarán con mesura, que actuarán con una actitud racional y que actuarán con un gesto de civilidad política para con la Presidenta de México”, detalló. Además, el diputado morenista resaltó que está seguro de que pronto se restablecerá la conversación y la relación bilateral de México con Estados Unidos.

### **SENADORA MELY ROMERO LANZA CONVOCATORIAS DE LA CNC PARA CONCURSOS DE CANTO, FOTOGRAFÍA Y ORATORIA**

Siempre ocupada en apoyar a los jóvenes de Colima, la senadora y dirigente estatal de la Confederación Nacional Campesina (CNC), **Mely Romero Celis**, anunció la apertura de tres convocatorias estatales en las disciplinas de oratoria, fotografía y canto, con premios económicos para los ganadores. El objetivo es impulsar el talento de jóvenes y adultos en el estado de Colima. Entre las convocatorias destacan: Concurso estatal de oratoria Alfredo V. Bonfil, dirigido a jóvenes interesados en expresar ideas sobre temas sociales relevantes. La persona ganadora representará a Colima en el concurso nacional de oratoria, y recibirá un premio en efectivo de cinco mil pesos. Concurso estatal de fotografía rural abierto a dos categorías: fotografía con teléfono celular y fotografía profesional (cámara o dron). Las imágenes deberán retratar la vida, costumbres y entorno del campo colimense. Las y los ganadores recibirán un premio de cinco mil pesos y la oportunidad de exponer sus obras en el Senado de la República, con viaje todo pagado. Y un concurso estatal de canto. A diferencia de otras convocatorias, esta no tiene límite de edad ni gratificación económica. Busca destacar voces del ámbito rural con sensibilidad artística. Los detalles específicos se pueden consultar en las redes sociales de la CNC y de la senadora. Mely Romero reiteró que la CNC apoyará con asesoría y preparación a todas las personas interesadas, incluso si aún no se sienten completamente listas para participar. La fecha límite para inscribirse es el 5 de julio, y las bases completas de cada concurso ya están disponibles en las redes sociales de la CNC Colima y de la senadora Mely Romero.

### **CAROLINA MONROY DEL MAZO Y PERSONAJES DEL PRI CREAN ASOCIACIÓN CIVIL “EXPRESIÓN CIUDADANA”**

Ante las inconformidades que hay entre diversos grupos del PRI por la conducción de Alejandro Moreno, las corrientes críticas al interior del partido ya empezaron surgir. En este sentido, que **Carolina Monroy del Mazo**, expresidenta nacional del Partido Revolucionario Institucional; **Alejandro Ozuna Rivero**, exsecretario General de Gobierno del Estado de México; **Ricardo Aguilar Castillo**, expresidente estatal del PRI; **Manuel Ortiz García**, extitular del Agua en la entidad; y **José Rangel Espinoza**, exalcalde priista, son solo algunos de los priistas que dieron forma a la organización “Expresión Ciudadana” Asociación Civil. Su objetivo será el análisis,



evaluación y propuestas de políticas públicas, fomentando una cultura democrática, crítica y constructiva desde una perspectiva de centro y sin afiliación partidista. "Expresión Ciudadana" está integrada por personajes políticos diversos, quienes buscan abonar al mejoramiento de la vida pública y la democracia participativa, con un órgano de dirección horizontal. Sin embargo, no podemos descartar que esta agrupación se convierta en nuevo partido político. Uno que, con todo y lo que representa, podría convertirse en una alternativa para quienes buscan un espacio en la política nacional. ¿Usted qué opina?

### **MARKO CORTÉS, SENADOR DEL PAN CONSIDERA QUE PROGRAMA DE VIVIENDA INCENTIVARÁ INVASIÓN DE PREDIOS**

El senador del PAN, **Marko Cortés** afirmó que el nuevo programa del Infonavit que permitirá a personas que habitan viviendas de forma irregular y adquirirlas mediante esquemas de pagos accesibles, sólo incentivará la invasión de inmuebles y abrirá la puerta al crimen organizado para que se apropie de estos. El legislador calificó la medida como un mensaje peligroso que "legaliza lo ilegal" y podría alentar nuevas ocupaciones de viviendas abandonadas. "Lo más grave es que este programa, que pudiera ser loable, manda un gravísimo mensaje: si invades una casa, no te van a sacar y hasta podrías adquirirla", afirmó. El legislador por Michoacán sostuvo que esta política deja en desventaja a quienes cotizan formalmente en el Infonavit, ya que ahora personas sin empleo formal también podrán acceder a una vivienda. "Literalmente, se convierte en una política de Estado invadir casas", sentenció. "Lo único que va a ocurrir es que más viviendas abandonadas del Infonavit van a ser tomadas de forma ilegal, porque ya ven y verán que no pasa nada. Y entonces solo aquellos que deseen hacerse de un patrimonio es que le entrarán a un esquema, pero los demás no. "Entonces van a literalmente vivir de gratis toda la vida y tal vez tengan algún patrimonio. Pero si el gobierno hoy flexibiliza y dice si tú invades, no te voy a sacar. Es un mensaje gravísimo. El fondo es muy delicado", afirmó. Cortés Mendoza agregó que la medida fomenta la informalidad, crea clientelas electorales y atenta contra la legalidad.

### **SENADORA DEL PRI, PALOMA SÁNCHEZ LAMENTA IMPACTO ECONÓMICO QUE HA GENERADO LA VIOLENCIA EN SINALOA**

Paloma Sánchez, senadora del PRI, denunció que la narcoviolencia que azota a Sinaloa desde hace nueve meses ha dejado no solo un saldo alarmante de muertes y desapariciones, sino también un severo impacto económico, con pérdidas estimadas en 30 mil millones de pesos. De acuerdo con la legisladora de Sinaloa, desde el 9 de septiembre pasado a la fecha, se han registrado al menos mil 469 homicidios, un promedio de cinco al día, así como mil 559 personas desaparecidas, el asesinato de 43 menores de edad, el robo de más de cinco mil vehículos y el homicidio de 34 elementos policiales. Sánchez Ramos también advirtió que se han perdido más de 25 mil empleos en este mismo periodo, sumiendo al estado en una crisis de inseguridad y afectando gravemente su economía. Acusó al gobierno estatal, encabezado por el morenista Rubén Rocha Moya, de minimizar la situación y de descalificar a quienes denuncian las consecuencias de la violencia. "Es inaceptable que nueve meses después, Morena y el gobernador



Rocha Moya permitan que la violencia, el terror, la impunidad y la injusticia se normalicen. En Sinaloa, lo inaceptable no es solo la violencia, es la indiferencia de quienes prometieron gobernar con justicia y hoy callan ante el miedo”, expresó.

### **SENADORA DE MC, AMALIA GARCÍA ASEGURÓ QUE MÉXICO ENFRENTA UNA EMERGENCIA ESTRUCTURAL POR SEQUÍA Y DESERTIFICACIÓN**

La senadora **Amalia García Medina**, presidenta de la Comisión Especial de Seguimiento a la Implementación de la Agenda 2030 del Senado de la República, encabezó un conversatorio sobre desertificación y sequía, en el marco del Día Mundial dedicado a esta problemática. Acompañada de legisladoras, autoridades locales y especialistas, la senadora de Movimiento Ciudadano subrayó que el deterioro ambiental ya no es una amenaza futura, “es del presente, pero también del pasado. La relación con la naturaleza ha cambiado nuestras formas de vida y hoy lo estamos pagando”.

### **EU SABE DÓNDE SE ESCONDE LÍDER SUPREMO IRANÍ, DICE TRUMP, PERO NO VA A MATARLO "POR AHORA"**

A medida que las tensiones en Medio Oriente se agudizan las declaraciones de Trump suben de tono. Ayer el presidente **Donald Trump** dijo que Estados Unidos sabe dónde se esconde el líder supremo de Irán, el ayatolá Alí Jamenei, durante el conflicto entre Israel e Irán, pero que no quiere que lo maten “por ahora”. Trump instó, en una publicación en redes sociales, a la “rendición incondicional” de Irán mientras el conflicto de cinco días continúa escalando. “Sabemos exactamente dónde se esconde el llamado ‘Líder Supremo’”, añadió Trump. “Es un objetivo fácil, pero está seguro allí. No vamos a eliminarlo (¡matarlo!), al menos no por ahora. Pero no queremos misiles disparados a civiles o soldados estadounidenses. Nuestra paciencia se está agotando”. Los comentarios cada vez más contundentes de Trump hacia el gobierno iraní se producen después de que instara a los 9.5 millones de residentes de Teherán a huir por sus vidas mientras acortaba su visita a la cumbre del G7 para regresar a Washington para conversaciones urgentes con su equipo de seguridad nacional.

**@JHECTORMUNOZ**